
  COMUNE DI PITIGLIANO  

Gruppo consiliare:   

INSIEME PER PITIGLIANO  

All’Assessore al Turismo 

Claudia Elmi 

INTERROGAZIONE 

OGGETTO: Strumenti di analisi flussi turistici  

  

PREMESSO CHE 

 

- durante la prima e finora unica Consulta del Turismo, è emerso che 
l'Amministrazione comunale sta lavorando a un progetto per il controllo dei 
flussi turistici mediante l’utilizzo di sensori tecnologici, il cui funzionamento non 
è stato però chiarito in modo esaustivo per mancanza, in quel momento, di dati 
tecnici. 

 
- nel programma elettorale presentato dalla maggioranza, è stato esplicitamente 

menzionato l’obiettivo di creare un organo incaricato di controllare, analizzare 

e supervisionare i flussi turistici. 

 

- il Sindaco, durante la stessa Consulta, ha dichiarato che il Comune non dispone 

attualmente di strumenti specifici per il controllo dei flussi turistici, citando 

come unica base analitica l’andamento dei parcheggi a pagamento. 

 

 

CONSIDERATO 

- che l'adozione di sensori tecnologici rappresenterebbe una soluzione 
innovativa, potenzialmente unica nel territorio e in grado di rendere Pitigliano 
un modello d'avanguardia nella gestione dei flussi turistici. 
 

- che la trasparenza e la chiarezza sui progetti di rilievo, come questo, sono 
fondamentali per consentire una valutazione adeguata da parte dei cittadini e 
dei Consiglieri. 
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CHIEDO 

 

- Maggiori specifiche sul progetto di controllo dei flussi turistici attraverso 
l'utilizzo di sensori, incluse le modalità di funzionamento della tecnologia 
proposta. 
 

- Quali sono i costi stimati per l'implementazione e la gestione di tale tecnologia. 
 

- I tempi indicativi per l'avvio e la realizzazione del progetto. 
 

- Se il progetto sia stato già discusso con esperti o enti specializzati nel settore, o 

se siano state previste collaborazioni tecniche. 

 

 

 

Chiedo di inserire la presente interrogazione all’ordine del giorno del prossimo Consiglio Comunale 

 

 

 

 

  

  

Pitigliano, 18 novembre 2024  
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ORIGINALE 
 

  
   CITTÀ DI PITIGLIANO 

(Provincia di Grosseto) 
 

Comune di Pitigliano 

 
Verbale di deliberazione 

CONSIGLIO COMUNALE 
 

Delibera n. 55 del 26-11-2024 
 
Oggetto: 
 

 
Interrogazione Gruppo Consiliare "Insieme per Pitigliano" prot. n. 9053 
del 18.11.2024 ad oggetto: "Strumenti di analisi flussi turistici" 

 
L’anno duemilaventiquattro il giorno ventisei del mese di novembre, alle ore 18:49, in 
Pitigliano nella Sala delle adunanze presso la sede del Comune, si è riunito il Consiglio 
Comunale in seduta Straordinaria per trattare gli affari posti all’ordine del giorno. 
 
Presiede l’adunanza il Sindaco Giovanni Gentili. 
 

COMPONENTI QUALIFICA PRESENTI/ASSENTI 
Giovanni Gentili Sindaco Presente 
Alessio Celata Consigliere Presente 
Piero Alberto Celata Consigliere Presente 
Marco Ceppodomo Consigliere Presente 
Claudia Elmi Consigliere Presente 
Serena Falsetti Consigliere Presente 
Irene Lauretti Consigliere Presente 
Alessandro Polidori Consigliere Presente 
Massimo Ulivieri Consigliere Presente 
Pier Luigi Camilli Consigliere Presente 
Emilio Celata Consigliere Presente 
Francesco Maria Gorini Consigliere Presente 
Mario Testa Consigliere Presente 
 

Presenti n.  13 Assenti n.    0 
 

 
Partecipa la sottoscritta Dott.ssa Federica Ambrogi, Segretario comunale del Comune, 
incaricato della redazione del verbale. 
Il Presidente, riconosciuta la validità del numero legale degli intervenuti per poter deliberare, 
dichiara aperta la seduta. 
 
La seduta è Pubblica, di Prima convocazione. 
 

 
 
 
 



 

 
COMUNE DI PITIGLIANO 

Verbale di Deliberazione del Consiglio comunale n. 55 del 26-11-2024 

 
Il consigliere Emilio Celata dà lettura del testo dell’interrogazione ad oggetto: “Strumenti di analisi 
flussi turistici” prot. n. 9053 del 18.11.2024 da lui presentata. 
Risponde l’assessore Elmi Claudia il cui intervento si riporta di seguito: 
“Si tratta di un progetto di monitoraggio dei flussi turistici che avverrà attraverso sensori audio e video 
riutilizzando, dove tecnicamente compatibili, i sistemi di videosorveglianza già esistenti e 
collocandone dei nuovi nelle altre zone di accesso al paese in comune con i sensori della pubblica 
illuminazione. Le informazioni verranno convogliate verso il server, già installato nella sala server 
presso la sede comunale, dove Open Fiber sta montando la piattaforma software di gestione dei dati. 
Come già detto nelle varie presentazioni fatte, tutto ciò rientra nel progetto “Pitigliano borgo del 
futuro”. Oggetto di tale progetto (con il quale Pitigliano si trasforma in un laboratorio sperimentale di 
servizi digitali innovativi, un luogo di ricerca avanzata e di apprendimento) è stata anche la puntata di 
Linea Verde Life andata in onda su RAI 1 il 17 Febbraio 2024. I primi due settori ad essere interessati 
saranno la pubblica illuminazione e il rischio idrogeologico, e a seguire sarà implementato il sistema 
di gestione del monitoraggio dei flussi turistici. Molte delle attività svolte fino adesso sono 
propedeutiche all’installazione del sistema di rilevazione dei flussi turistici. 
Non ci sono costi a carico del Comune in quanto rientra in un progetto sperimentale come da delibera 
N. 39 del 23/03/2023. 
Il progetto è stato presentato in data 04/07/2023 durante un convegno aperto a tutta la cittadinanza cui 
hanno partecipato tutte le ditte partner coinvolte. Ognuna per il proprio ruolo ha illustrato la relativa 
implementazione. Successivamente in data 05/10/2023, sempre con convegno aperto alla popolazione, 
con la presenza del primo gruppo di attori istituzionali ed aziendali, sono stati avviati i lavori. 
La parte relativa alla sensoristica dei flussi turistici è stata peraltro oggetto di un incontro tra la 
sottoscritta, il consigliere alla transizione digitale Marco Ceppodomo e l’azienda partner per questo 
settore, giovedì 21 novembre a Torino in occasione della 41.ma assemblea ANCI. 
Quanto finora svolto ha consentito di mettere le basi per tutti e tre i progetti che auspichiamo si 
possano realizzare tra il 2025 e il 2026. 
Mi ha fatto piacere andare nel dettaglio della spiegazione di questi contenuti, poiché già c’era stata 
disponibilità, da parte della sottoscritta e del Sindaco, in sede di Consulta sul Turismo il 14 Ottobre 
scorso, di parlarne alla prossima riunione invitando il consigliere con delega alla transizione digitale 
Marco Ceppodomo che avrebbe dato spiegazioni tecniche in merito. Sono certa della presenza, a tale 
riunione, del consigliere Emilio Celata che, quindi, sa di questa disponibilità; come si potrà leggere dal 
verbale quando arriverà; disponibilità ancora valida qualora sia necessario un ulteriore chiarimento”. 
 
Il consigliere Emilio Celata si dichiara molto soddisfatto dell’analisi molto dettagliata per un 
progetto così importante per Pitigliano. Open Fiber è la stessa che ci taglia la fibra, ma il 
giorno dopo ci lancia nel futuro. Ottimo. Soddisfatto. 
 
  

http://41.ma/


 

 
COMUNE DI PITIGLIANO 

Verbale di Deliberazione del Consiglio comunale n. 55 del 26-11-2024 

 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto digitalmente 
 

Il Presidente 
 Giovanni Gentili 

 
Firma sostituita da indicazione a mezzo stampa ai sensi 

dell’articolo 3, comma 2 del D.Lgs n.39/1993 

Il Segretario comunale 
Dott.ssa Federica Ambrogi 

 
Firma sostituita da indicazione a mezzo stampa ai 
sensi dell’articolo 3, comma 2 del D.Lgs n.39/1993 

 


